



HECHOS MUNICIPALES



ALCALDE DE LINARES ANUNCIÓ MÁS DE 247 MILLONES DE PESOS PARA 4 OBRAS EN “NUEVO AMANECER”



COLAPSA ATENCIÓN EN LOS SAPU DE LINARES POR ENFERMEDADES DE NO URGENCIA



DIRIGENTES AMATEUR RESCATAN LO POSITIVO DE GIRA A BRASIL Y DISCREPAN SOBRE MALAS CONDICIONES



MUNICIPIO E INDAP ENTREGAN FORRAJE PARA GANADO EN SECTOR PRECOR-DILLERANO DE LINARES



En Central “Los Cóndores”:

ALCALDE Y DIPUTADO COMPROMETEN A ENDESA CON CUPOS DE TRABAJO PARA LINARENSES



El Alcalde de Linares, Rolando Rentería y el Diputado Romilio Gutiérrez, solicitaron derechamente al Gerente de la Empresa ENDESA, Luis Uribe, la posibilidad de disponer de cupos de empleos para linarenses durante el transcurso de ejecución del proyecto Central Hidroeléctrica “Los Cóndores” que se emplazará en la Región del Maule, específicamente en San Clemente. Obra que aprovecharía las aguas del embalse Laguna del Maule y que pretende alcanzar los mil empleos en su período peak, faenas que se proyectan en plazo de construcción por un transcurso de cuatro a cinco años.

Al respecto, el Alcalde Rolando Rentería, explicó que esto nace por la necesidad de disponer de ofertas de trabajo para cientos de jefes de hogar ligados al mundo de la construcción y que no tienen posibilidades laborales. Actualmente Linares, con una tasa de desocupación de empleo del 9,1% (según INE último trimestre).

“Junto con nuestro diputado pedimos la posibilidad de que ENDESA contrate en la construcción de la central ‘Los Cóndores’ a personas de nuestra comuna, en un largo plazo puede ser a jóvenes que serán capacitados a través del Programa ‘+ Capaz’, y por supuesto que le den la oportunidad de trabajo a aquellos jefes de hogar que se encuentran cesantes, inscritos en el municipio y que están buscando una posibilidad de empleo.

En tanto, el Diputado Romilio Gutiérrez, destacó que esta es una gran alternativa laboral “hemos acordado junto a nuestro alcalde fijar un procedimiento. Habrá una persona a cargo en la municipalidad de la relación y contacto con ENDESA, también deberá ordenar los currículum de acuerdo a las diferentes especialidades y necesidades de la empresa para esta construcción. Es una obra que se construirá en cuatro a cinco años, serán entre 700 a mil personas que podrán ser contratadas, por lo que es una buena oportunidad laboral.

Familias agradecidas con el aporte:

MUNICIPIO E INDAP ENTREGAN FORRAJE PARA GANADO EN SECTOR PRECORDILLERANO DE LINARES

La Municipalidad de Linares a través de su Oficina Agrícola solicitó a INDAP la ayuda en forraje para el ganado de las familias del Programa PRODESAL que impulsa el municipio, esto a raíz que dicho alimento se vio afectado con el último temporal de nieve y lluvia.

De esta manera los equipos municipales y de gobierno, en este caso la Gobernadora de Linares, Claudia Aravena y profesionales del Área INDAP, llegaron hasta el sector de Los Hualles, Montecillos y Pejerrey para hacer entrega total de 846 fardos de alfalfa.

En representación de la Oficina Agrícola Municipal, la Directora de DIDECO, Carolina Villagra, explicó lo siguiente “por las inclemencias del tiempo se ha visto afectado el forraje para animales y a través de nuestra oficina agrícola que tiene todo el registro de las familias afectadas se hicieron las gestiones pertinentes con INDAP. La municipalidad de Linares, tiene un convenio de cooperación y eso permitió llegar con el aporte para el ganado de las familias que estuvieron muy agradecidas”.





Capacitación en deporte:

DIRIGENTES AMATEUR RESCATAN LO POSITIVO DE GIRA A BRASIL Y DISCREPAN SOBRE MALAS CONDICIONES

Un grupo de dirigentes de fútbol amateur de Linares, habló públicamente sobre su participación en la Gira Técnica en Brasil. Lamentaron la declaración de los primeros viajeros que dividieron la delegación para regresar a Chile (molestos por no haber podido entrar al duelo de Chile – España), sin embargo, explican que pese al fracaso de la compra de entradas el programa ofrecido por la Municipalidad de Linares, debía seguir su curso. Además discreparon sobre las acusaciones de algunos integrantes en que estarían en malas condiciones.

En conferencia de prensa, hablaron los concejales a cargo de la delegación. Osvaldo Rojas, dijo que “aquí no se perdió un sólo peso, la única equivocación que hubo fue que las personas no pudieron entrar al estadio. Aquí los dineros de los dirigentes están asegurados (cuota para la compra de las entradas), se hicieron las capacitaciones y mi convencimiento es que no hubo problemas, sólo un grupo que decidió venirse antes”.

El Concejal Jorge Cuevas, explicó que “la mayoría entendió que fue un accidente el tema de las entradas y la capacitación tenía que seguir adelante. La gente se capacitó, disfrutó, hizo turismo. Me quedo con lo positivo del viaje, lo demás fue lamentable, porque si bien muchos queríamos ingresar al estadio el problema lo tuvimos varios chilenos allá”.

Al respecto el dirigente Luis Morales, Vicepresidente Viejos Crack, explicó lo siguiente “el grave error fue que había gente que sólo quería ir a ver los partidos, yo también quería, pero también quería salir de mi país y conocer cómo era el deporte en Brasil, el único problema que hubo fue porque no se pudo entrar al estadio”. Además informó que muchos de los primeros dirigentes que llegaron a Chile, fue en contra de su voluntad “lamento lo de la gente de la precordillera a quienes su presidente los obligó a que firmaran el documento o los iban a desafiliar.”



Actividad Senda:

ALUMNOS ESCUELA CARLOS IBAÑEZ DEL CAMPO CELEBRA EL DÍA DE LA PREVENCIÓN



Con el objetivo de dar a conocer el trabajo realizado con los alumnos de la Escuela Carlos Ibañez del Campo, el equipo SENDA realizó una presentación del trabajo preventivo contra las drogas que durante el año se ha trabajado en el establecimiento. Actividad que contó con la participación de la Directora Regional del Programa, Patricia Gajardo, la Directora comunal de Educación, Raquel Carvajal y el Concejal Michael Concha.

Esto se enmarca en el proceso de certificación “preventiva” que busca el establecimiento, y que tiene por objetivo facilitar la instalación y el reforzamiento de una “cultura preventiva” al interior de las comunidades educativas, reconociendo la existencia de estrategias que sirven como factores protectores ante el consumo de drogas y alcohol en niños, niñas y adolescentes, como también el desarrollo de vida saludables y una convivencia escolar armónica y colaborativa.



En Linares:

OPD CAPACITA A EQUIPOS DE JARDINES INFANTILES SOBRE EL BUEN TRATO Y A DETECTAR POSIBLES CASOS DE ABUSOS

La Oficina de Protección de Derechos de la Infancia y Adolescencia, OPD, dependiente de SENAME y Municipalidad de Linares, realizó una capacitación para todos los equipos de jardines infantiles de la ciudad, que funcionan bajo los mecanismos de INTEGRAL, JUNJI o VTF, estos últimos administrados por el municipio, para profundizar el tema de el Buen Trato y al mismo tiempo orientar a las profesionales en detectar todos aquellos casos que estén ligados a descuidos, negligencias o incluso abusos sexuales en contra de los menores que atienden que pudieran estar produciéndose en el entorno familiar y social del párvulo.

La jornada de trabajo, se realizó en el Salón de Honor de la Municipalidad de Linares, donde hubo asistencia de representantes del 100% de los jardines y excelente participación durante la exposición y debate.

Al respecto, Pilar Castillo, Coordinadora a cargo de OPD de Linares, manifestó que “la capacitación fue dirigida a todas las educadoras de párvulo de los jardines infantiles de Linares, JUNJI, VTF, INTEGRAL, para analizar el tema de El Buen Trato, “se les expuso a las tías el buen trato hacia ellas, hacia los apoderados y a los niños. Les habló el expositor Juan Lara, de Talca, además una abogada que habló sobre las medidas de protección”.

La profesional agregó que “tenemos una alta demanda proveniente de los jardines de Linares, sobre el maltrato infantil, negligencia materna o paterna, o incluso de los abuelos, también casos sobre abuso sexual infantil que llegan a nuestra oficina y debemos atenderlos y esos casos orientamos al adulto responsable del menor en hacer la denuncia”.



Luego del indicador de desempleo:

ALCALDE DE LINARES ESPERA SUPERAR LA CESANTÍA CON LA AYUDA DEL GOBIERNO

El Alcalde de Linares, Rolando Rentería, se refirió a los resultados del indicador de desocupación laboral, último trimestre móvil de marzo a mayo 2014, de un 7,8% para la ciudad, lo que en comparación con el 2013, mismo periodo, fue de un 11%.

“Las bajas que hoy apreciamos no son fruto de un día para otro, es todo un proceso que llevamos de dos a tres años consecutivos de búsqueda de crear un interés para que empresarios se vengán a Linares, generen empleos y se avance en lo que es la construcción. Linares es una comuna que ha sacado más de 32 mil millones de pesos en proyectos de construcción y eso nos conduce a tener más mano de obra trabajando y dejar de lado los índices de cesantía que se han dado siempre”.

La autoridad comunal, dijo que el gran anhelo y en eso se avanza, es que quitar a Linares como una ciudad referente de sueldos mínimos “nuestra realidad en esta fecha era del 11% al 13% en desempleo y hoy estamos en límites bastante bajos que esperamos seguir trabajando para que no hayan familias cesantes y los sueldos ya no sean los mínimos y tengamos los mejores sueldos de la región”.

Explicó que espera la buena colaboración del Gobierno para superar las grandes preocupaciones y debilidades de la ciudad: cesantía y pobreza.

Finalmente el Alcalde planteó la necesidad de que el Gobierno mantenga el Plan Linares que apunta a la solución definitiva a la carencia de falta de capacitación laboral e intermediación de trabajo. Proyecto que sigue en desarrollo entre la Municipalidad de Linares y la Universidad de Talca, casa de estudios, que deberá presentar la propuesta de trabajo según las últimas observaciones analizadas en comisión de concejo.





Impactante cambio vial:

ALCALDE DE LINARES ANUNCIÓ MÁS DE 247 MILLONES DE PESOS PARA 4 OBRAS EN “NUEVO AMANECER”

El Alcalde de Linares, Rolando Rentería, llegó hasta el sector “Nuevo Amanecer”, para comunicar a los dirigentes vecinales la gran noticia de la aprobación de 247 millones 869 mil 156 pesos, para la ejecución de cuatro importantes obras que causarán un enorme impacto en desarrollo vial.

Apostados en el sitio donde se levantará un Centro Comunitario de 170 m²., el Alcalde Rentería, informó a los vecinos que en dicho lugar – calle El Rosario 1125 – por 81 millones 496 mil 888 pesos, se construirá y equipará dicha obra, en un plazo de ejecución de 120 días.

El segundo proyecto trata de la construcción de un badén para la evacuación de aguas lluvias, por 15 millones 531 mil 285 pesos, (esto considera el mejoramiento del pavimento y evacuación de las lluvias en calle Carlos Ibáñez del Campo con calle El Rosario), en un plazo de ejecución de 45 días. Como tercera obra es el mejoramiento de entorno acceso en calle Carlos Ibáñez con El Rosario y consiste en la reposición de pavimento y un paradero de buses para las temporeras, la inversión será de 15 millones 313 mil 441 pesos en un plazo de ejecución de 25 días.

La cuarta obra para el “Nuevo Amanecer”, es el mejoramiento de áreas verdes del Parque “Flavio Torres” y la Plazoleta “Génesis”, la inversión es de 135 millones 527 mil 542 pesos, en un plazo de ejecución de 150 días.

El Alcalde Rolando Rentería, destacó el avance de la comuna “estamos trabajando para sacar adelante el paso bajo nivel de calle Brasil y también para Villa Camus en calle Manuel Rodríguez. Estamos trabajando en conectividad y en sacar adelante consultorios, pavimentos, entre otros proyectos e inversiones de bien común”.

Las cuatro obras son financiadas por el Ministerio de Vivienda y Urbanismo a través del Programa Recuperación de Barrios, en un trabajo conjunto entre el Municipio local y los vecinos a través del Consejo de Desarrollo Vecinal del sector Nuevo Amanecer.



En Liceo de Excelencia Valentín Letelier:

CON CEREMONIA DE PREMIACIÓN CULMINA MES DEL MEDIO AMBIENTE

Con motivo de la finalización del mes del medio ambiente, la rama ecológica de la red de extra escolar del Departamento de Educación de Linares, realizó una ceremonia de Clausura en las dependencias del Liceo de Excelencia Valentín Letelier.

En la ocasión participaron las brigadas ecológicas de todos los establecimientos de la comuna, y se entregó la premiación del concurso de Ecomurales y Documentales ecológicos, todas actividades alusivas a la celebración del mes del medio ambiente a cargo de la profesora Mónica Moraga.

El evento contó con la participación de la Directora Comunal de Educación, Raquel Carvajal, quien destacó la motivación de los alumnos y el nivel de los trabajos presentados.

Ganadores I Concurso Ecomuros

1º lugar: Escuela Ramón Belmar “, 2º lugar: Escuela Especial Las Violetas “, 3º lugar: Escuela Santa Bárbara; **Ganadores V Concurso Creación Audiovisual**, Categoría básica: 1º lugar: Escuela Santa Bárbara, 2º lugar: Escuela Las Violetas, 3º lugar: Escuela Ramón Belmar; **Categoría Media**: 1º lugar: Liceo Técnico profesional Diego Portales





La show woman Marlen Olivari animó la velada

CON CENA DE CAMARADERIA ALCALDE AGASAJO A "PAPITOS" EN SU DIA



Ejecuta Municipalidad de Linares:

PROGRAMA + CAPAZ EN LINARES INVITA A INSCRIBIRSE EN FORMACIÓN DE OFICIOS



La Municipalidad de Linares y SENCE, llevan de la mano el Programa Piloto llamado "+ Capaz" que tiene como finalidad capacitar a tres grupos objetivo según rango de edad, condición socioeconómica, y que no se encuentren estudiando.

Las capacitaciones se realizarán en los tres liceos de Linares, al respecto la Jefa DAEM, Raquel Carvajal, comentó "pronto se iniciará con la preparación de los oficios, son 240 cupos disponibles, 80 en cada establecimiento. Pueden inscribirse en DIDECO en la Oficina de OMIL. Esta formación va directamente a insertarlos al mundo del trabajo mejor preparados".

La formación es gratuita, se realizará en los liceos: Instituto Comercial, Diego Portales y Politécnico Ireneo Badilla, los oficios son: maestro de cocina, ayudante para cuidar enfermos en domicilios, asistentes de administración, asistentes contable, asistente para servicios de hoteles, y soldadura al arco. Cada alumno recibirá un subsidio diario por concepto de alimentación y locomoción de 3.000.- pesos

Grupo objetivo: mujeres entre 30 y 60 años, jóvenes mujeres y hombres entre 18 y 29 años (excepto edades de 16 y 17 años con responsabilidad parental) y jóvenes con discapacidad (Registro Nacional de la Discapacidad) hombres y mujeres entre 18 y 40 años.

El interesado deberá además pertenecer a los tres primeros quintiles según Ficha de Protección Social (hasta 13.484 pts.), y no estar estudiando (evitar deserción escolar). La capacitación dura entre 200 y 300 horas. Cada participante recibirá ayuda para insertarse a un empleo u orientación en caso de emprendedores.

Piden colaboración a la población:

COLAPSA ATENCIÓN EN LOS SAPU DE LINARES POR ENFERMEDADES DE NO URGENCIA



El equipo de profesionales de los Servicio de Atención Primaria de Urgencia, SAPU, de la Municipalidad de Linares, hicieron un llamado a la población a colaborar este invierno, más cuando se prevé un aumento de enfermedades respiratorias, por las bajas temperaturas y por razones propias de esta estación del año.

La Directora Comunal de Salud, Edita Cáceres, junto a los coordinadores de los SAPU de Linares, explicaron que este aumento en atención se adelantó a nivel país, un escenario que esperaban a fines del mes de julio e incluso a medianos de agosto, sin embargo, el problema se produce porque el 70% de los usuarios que busca una hora médica corresponden a resfriados comunes, fáciles de tratar en cada domicilio.

“Estamos en emergencia sanitaria por las enfermedades respiratorias y notamos el colapso por la demanda de la población, pero muchos de los casos que llegan no son de urgencia, es decir, muchos de esos casos son de manejo intradomiciliarios y con acudir a estos centros lo único que provocan es colapsar el sistema y exponerse a mayor riesgo de enfermedades”, dijo Edita Cáceres.

Karen Correa, Coordinadora del SAPU “Oscar Bonilla”, dijo que “uno puede ver que llegan niños estables y relativamente sanos. Además la atención de los SAPU es de 17 a doce de la noche, hay personas que llegan a las tres de la tarde y exigen la atención, pero no se puede”.

Bárbara Lucero, Coordinadora SAPU “Valentín Letelier”, explicó la realidad de su servicio “generalmente va toda la familia a atenderse, pero deben priorizar la atención a un niño que realmente esté enfermo, es decir, con temperatura sobre a 38 grados, o con dificultad para respirar, decaimiento y ver cuáles son las edades extremas, es decir, menores de 5 años y mayores de 65”.

Cristian Martin, Coordinador SAPU “San Juan de Dios”, explicó que la ventaja de este centro es el horario, desde las cinco de la tarde hasta el día siguiente a las 08:00 horas, “pero es bueno que la población comprenda cuándo es oportuno derivar a su hijo o familiar a un centro de urgencia”.

También se explicó que en los consultorios las enfermedades respiratorias son tratadas en las Sala IRA y desde los SAPU en caso de urgencia son derivados a la Sala Kinésica. Refuerzos en atención que dispone la Municipalidad de Linares.

Urgencias y síntomas

Los profesionales en salud, contaron que las enfermedades que hoy preocupan y tienen rápida atención son el **Virus Sincicial**, los síntomas son: congestión nasal, fiebre, tos, obstrucción bronquial (silbido en el pecho al respirar). **Influenza**, los síntomas son: fiebre con escalofríos, tos, dolor de garganta, dolor muscular, fatiga, vómitos o diarrea. **Neumonía**, los síntomas son: fiebre, temperatura corporal baja, sudoración, aumento frecuencia cardiaca, tos y dolor torácico.